
□本报记者 段西元

国安拿什么对抗鲁能？
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北京中赫国安队主场 “逼
平” 长春亚泰， 赛后长春队主教
练陈金刚说他们 “赢了” 比赛的
过程。 对此， 国安队的主教练施
密特似乎不太同意陈金刚的观
点， 德国人认为国安队控制了比
赛， 只是丧失了太多的机会。

两个人说的都有道理， 国安
队确实控球时间占有优势， 场上
的机会也要多于长春队。 但陈金
刚的惋惜也是客观的， 长春队坚
守到了最后一秒钟， 他们如果能
从工体带走3分， 也是当之无愧
的。 国安队虽然掌握着控球权，
但并没有给长春队制造太多麻
烦。 皮球总是在长春队危险地带
之外传来传去 ， 运转得并不很
快， 长春队可以非常轻松地落位
防守。 要知道这场比赛长春队缺
少了他们的头号球星伊哈洛， 在
反击端并没有给国安队什么压
力。 面对这样一支缺兵少将的长
春队， 国安队还只能在最后时刻

勉强追平比分， 国安队的状态着
实令人担忧。

目前国安队的联赛压力并不
大， 亚冠门票算是可以收入囊中
了， 国安队的后几场联赛看上去
更像是为一个月后的足协杯决赛
“热身”。国安对长春队赛后，有记
者问及施密特怎么看足协杯决
赛，施密特的回答是先踢好联赛。
对于国安队来说， 通过余下这几
场联赛调整出状态拿下足协杯，
可说是本赛季最大的任务。 但要
拿下足协杯谈何容易， 国安队的
对手山东鲁能可谓虎视眈眈。 本
轮联赛过后， 山东队已经超过国
安队一个身位， 稳居联赛第三的
位置。 本赛季国安队在联赛中两
次面对山东队，成绩是一负一平，
看上去打法简单的山东队， 总是
能够给国安队制造麻烦。

从对长春队的比赛看， 国安
队还有很多问题需要解决。 攻击
端在缺少了巴坎布的情况下，显

得很没有力度， 索里亚诺虽然踢
进绝平点球， 但西班牙人的发挥
并不令人满意。 相信巴坎布回来
之后， 国安队在攻击端的情况会
有好转， 至少攻坚的时候不会像
对长春队这场比赛那样艰难。 更
令人担忧的是防守， 长春队一个
很简单的高中锋战术就轻易撕开
了国安队的防线。 要知道山东队
的 “高快结合” 战术是中超最棒
的， 佩莱无论是正面攻击能力还
是做球能力都是中超顶尖， 而塔
尔德利则是个“球油子”，他总是
能在佩莱身边钻来钻去， 寻找到
合适的空当。 以国安队目前防线
的表现， 防佩莱和塔尔德利这对
“黄金组合”，似乎没什么底气。

下一轮国安队将要到客场挑
战为保级杀红了眼的河南建业
队 ， 这是一场非常 “有益 ” 的
“热身”。 只有困难的比赛才能锻
炼队伍， 才能让国安队更好地为
足协杯决赛做好准备。

■体育资讯

2018-2019赛季CBA联赛首
场比赛具备了揭幕赛所应具备的
一切素质， 不仅仅是天王山之战
的噱头， 双方火花四射的激烈角
逐， 极具悬念的比赛过程， 甚至
是冰冷的手感。 而最后一点在北
京首钢身上体现得尤为明显。

同上个赛季相比较， 北京首
钢的阵容变化并不大， 整个休赛
期球队只通过青年队和选秀大会
分别招入陈赞宇、 赵晏满两名年
轻球员。 在21日进行的这场揭幕
赛中 ， 除了吉喆因伤未能归队
外， 不论是首发球员还是主要替
补球员都是对上赛季的 “完美复
制”。 而反观广东队， 不仅球员
完成了大换血， 引入小外援马尔
科姆·德莱尼、 大外援索尼·威姆
斯、 高中锋苏伟、 孟铎等球员，
在教练方面也由刚从中国男篮蓝
队退下的杜锋接替尤纳斯， 新球
员与 “新教练” 之间的磨合成为
困扰广东队的最大问题。 甚至连
杜锋都叫苦不迭， “这其实是一
件很困难的事情 。” 杜锋表示 ，
一个球队在一个赛季换九个人，
这在CBA闻所未闻。

而在比赛中， 队员稳定的北
京首钢却并没有发挥出自己防守
坚固、 多点开花的优势， 甚至长
期为人诟病的进入状态慢和关键
时刻 “断电” 都出现在同一场比
赛中。 首节比赛中， 首钢球员冰
冷的手感加之广东队严密的防守
让球队比分尴尬地停留在个位
数 。 虽然经过中场调整后 ， 第
三、 四节首钢队一度打出气势，
但是在比赛最后阶段， 将比分拉
开到9分的北京首钢突然变得不
会打球， 尤其是在整场比赛都打
出十足霸气表现的艾伦·杰克逊，
在决胜期又变回那个只会传球的
AJ， 加之球员们不断的失误， 最
终北京首钢将胜局拱手让人。 艾

伦·杰克逊在赛后坦陈， 自己最
后阶段犯了错误， 本以为取得领
先优势会赢球， 在思想上和身体
上都放松了下来， 当教练换他上
场的时候并没有做好准备 。 他
说： “这场比赛对我们来说是个
学习过程， 我们需要吸取教训。”

在总结比赛时， 杜锋谦虚地
说： “此前一直都关注北京队，
尤其是学习北京队防守的强度。”
不过他也指出， 本场比赛北京首
钢没有打出自己的状态和水平。
全场比赛落后广东队 18个篮板
球， 北京首钢的确没有做到最好
的自己 。 首钢主教练雅尼斯认
为， 队内年轻球员多是揭幕战难
打的一个重要原因， 此外， 在篮
板球、 罚球等方面与对手之间存
在的巨大差距都需要球队做得更
好， “不仅仅是开局， 还有终结
阶段。” 雅尼斯强调。

至于何时能带队找回状态，
雅尼斯说： “我想对于每个教练
都是一样的， 所有教练都不会要
求队伍在一开始就打出最棒的自
己， 但是这对我和球队都是正常
的， 都会有一个波折阶段， 我想
到六七轮我们可以再审视一下自
己。 令人遗憾的是我们没有取得
胜利， 后面的比赛紧密会更加困
难， 我们需要整顿旗鼓。”

由于本赛季CBA联赛赛程做
出重大调整， 常规赛由38轮增加
到46轮， 使得各队在新赛季都将
面对密集的赛程。 北京首钢在新
赛季打响的首周内就要打满四场
比 赛 ， 除 去 本 场 迎 战 广 东 队
的 恶 战外 ， 今晚将南下挑战深
圳队， 接下来还要做客天津和辽
宁， 短时间经历三个连续客场且
面对的都是实力不俗的劲敌， 魔
鬼赛程将考验首钢将士的极限，
同时也需要球队尽快找回最好的
自己。

国安队主场对垒长春亚泰，
从场面看是一边倒的比赛， 长春
队只能通过零星的反击骚扰国安
队防线。而长春队零星的反击，大
部分都要通过他们的波兰前腰阿
德里安， 这场比赛阿德里安也出
色地完成了陈金刚交给的任务。

阿德里安·梅泽并不是无名
之辈，他是波兰前国脚，曾经代表
过波兰队踢欧洲杯。不过，阿德里
安的职业生涯始终在中小联赛混
迹，除了波兰联赛，他还踢过土耳
其、沙特、澳大利亚的联赛。 这场
对阵国安队的比赛， 由于长春队
锋线大将伊哈洛缺阵， 阿德里安
需要承担更多责任。 在谭龙的身
后，阿德里安活动范围很大，他总
是能够从后场持球帮助球队顺利
推进到前场。 阿德里安在场上的
作用， 很像是篮球比赛中的 “控
卫”。 俗话说 “聪明的脑袋不长
毛”，光头阿德里安的足球智商也
的确是高，像很多欧洲球员一样，

阿德里安超强的战术素养， 让他
能更合理地分配球、处理球。这场
比赛可以看做阿德里安和比埃拉
直接的对话，虽然从名气上说，阿
德里安无法和比埃拉相提并论，
但至少从本场比赛的表现看，阿
德里安并不输给比埃拉。

作为从澳超转来的球员，阿
德里安应该没有花费长春队太多
钱，可说是“好吃不贵”。中超的各
种规则“朝令夕改”，说不定从什
么时候开始，“工资帽” 制度就会
施行，转会费已经开始要交“奢侈
税”了。种种限制让中超球队引进
大牌外援的希望越来越小， 中超
球队以后还真有可能只能引进阿
德里安这个档次的外援了。 但这
样价位的外援并不意味着水平很
差， 他们同样要高出本土球员一
筹，同样可以提升球队的实力。未
来中超球队引援， 金钱也许不是
最重要的因素了， 最重要的将会
是“眼光”。

中超引援将更考“眼光”
□本报记者 段西元

迎接魔鬼赛程
首钢急需找回状态 □本报记者 于彧

■职工体育

本报讯 （记者 边磊 ） “预
备！ 砰！” 随着一声发令枪响， 7
位运动员全力冲向终点， 场边的
加油声此起彼伏 ， 10月18日上
午， 由东城区天坛街道工委、 办
事处主办的2018年天坛地区综合
运动会在天坛体育场正式拉开帷
幕。 本次运动会吸引了来自天坛
街道辖区内居民、 街道及各社区
干部 、 驻街单位共48支代表队
1200余人参加。

上午7点30分， 运动会在精
彩的开幕式中正式开始。 首先是
国旗方阵、 街徽方阵及各驻街单
位共31个代表方阵入场， 各方阵
迈着整齐的步伐， 以昂扬的斗志

和饱满的精神以分列队的形式依
次走过主席台。 庄严的升国旗仪
式结束后， 各方阵变换队形、 依
次排开， 来自天坛街道辖区的30
家单位近500名运动员开始进行
第九套广播体操比赛， 这也是本
次运动会参赛队伍及人数最多的
一项团体比赛。

在本次运动会中 ， 由150人
组成的红绸舞表演队， 以及分别
由64人组成的太极拳、 太极扇、
太极剑等4支团队共800余人为大
家带来了气势恢宏的开场表演。

据了解， 本次运动会的田径
项目包括 100米 、 200米 、 跳远
等， 趣味项目有懒惰自行车、 足

球射门、 超级障碍赛等， 另外设
有4×100米接力、 三人四足、 拔
河等6个集体项目。 紧张激烈的
比赛展示了天坛街道全民的健康
风采 ， 更展现了天坛人团结协
作、 奋勇向前的精神。

天坛街道相关工作负责人表
示：“本届运动会是天坛街道举办
的首次大型综合型运动会， 丰富
了天坛地区的文体活动， 提高了
企事业单位、 社会团体对地区活
动的参与度。希望通过此类活动，
能够在天坛地区构建亲民、利民、
便民的全民健身服务体系， 不断
满足人民群众日益增长的精神文
化需求”。 本报记者 于佳 摄

综综合合运运动动会会
丰丰富富职职工工业业余余生生活活

■段言堂


